

Políticas de protección ambiental y calentamiento global: el caso de la ambigüedad y la autocomplacencia

Gilberto Castillo Peña
Alejandra Avalos Rogel
Escuela Normal Superior de México

Es posible reconocer que en distintos niveles existe una preocupación por el fenómeno que se ha denominado calentamiento global, es así como surgen primero los acuerdos de Kioto y de París, así como la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible; en México existen incluso legislaciones y programas que intentan atenuar los efectos del fenómeno y propiciar la adaptación de la realidad social al medio ambiente en cambio. Sin embargo, existen brechas entre el discurso y la acción real, lo que implica que las acciones son insuficientes o inadaptadas a la realidad. En el presente trabajo se realiza una indagación documental en cuanto a las políticas públicas y empresariales, destacando aquellas que representan más compromisos ambiciosos en la atención del calentamiento global, contribuyendo a una imagen equivocada de solución de los problemas ambientales, para realizarlo, se comenzó por indagar los planteamientos que surgen de las grandes convenciones de orden mundial, se particulariza con ejemplos de políticas públicas y empresariales en distintos países y se contrastan con los datos que brindan distintas organizaciones que brindan información sobre la evolución de problema del calentamiento global. Los resultados apuntan a las brechas entre la ambición y la acción, lo que lleva a pensar ejercicios de autocomplacencia en cuanto a la pronunciación de planteamientos declarativos y normativos, lo que lleva a una autocomplacencia de gobiernos, organizaciones y personas; que hace pensar que se está atendiendo el problema sin efecto real.